



« Je souhaite que la figure de la Bienheureuse Pauline Jaricot soit pour chacun de vous une inspiration et une force pour continuer à cheminer ensemble vers le Seigneur Jésus. Lyonnaise issue de la bourgeoisie, Pauline a consacré sa vie à la mission, au service des pauvres et à la prière. (...) Puisse notre charité se faire aussi inventive et efficace que la sienne, apprenons à offrir généreusement ce que nous sommes, nos talents à Dieu, et à nos frères, en particulier les plus pauvres, à donner de nos moyens pour soutenir la mission qui nous incombe à tous en Église de porter l'Évangile au monde. »

Pape François

## La mission aujourd'hui

À travers les Œuvres Pontificales Missionnaires, nées de l'initiative de Pauline Jaricot, la Mission constitue aujourd'hui encore une œuvre vivante, qui contribue partout dans le monde à améliorer la vie quotidienne des Églises locales et des populations, par des aides matérielles, mais aussi par la prière et l'annonce de l'Évangile.

Chaque année, grâce à la générosité des baptisés du monde entier, ce sont près de 3 000 projets qui sont ainsi soutenus et financés auprès de 1 300 diocèses démunis.



Avec Pauline Jaricot,  
je soutiens la mission

## La programmation culturelle de la maison de Lorette

Tout au long de l'année, la maison de Lorette propose une programmation culturelle et spirituelle de qualité faite de concerts (*notamment en période estivale*), d'expositions temporaires des OPM ou de temps forts comme les Journées européennes du patrimoine en septembre, la fête des Lumières le 8 décembre pour la Solennité de l'Immaculée Conception, ou encore le 9 janvier pour la fête de la Bienheureuse Pauline Jaricot.

Retrouvez la programmation complète sur le site des OPM : [www.opm-france.org](http://www.opm-france.org)



### Toute l'année à la maison de Lorette :

#### PRIER

- Messes**
- Le lundi à 18h30
  - Du mardi au samedi à 8h30

- Laudes**
- Du mardi au samedi à 8h

- Adoration, chapelet et vèpres**
- Tous les jours à partir de 17h30 (chapelet à 12h le samedi)

Lorette est un lieu très adapté pour accueillir des groupes d'enfants (*catéchisme, patronage, aumônerie, première communion*) pour faire grandir leur désir missionnaire. **Pensez-y !**

#### VISITER

- Horaires d'ouverture**
- 10h-12h et 14h30-17h30

- Fermeture hebdomadaire**
- Dimanche matin et mardi

- Fermeture annuelle**
- Temps de Noël, du 10 au 31 janvier et durant le Triduum pascal

- Visites individuelles**
- Libres ou audioguidées (FR, ESP, EN, IT et DE)

- Visites guidées** pour les groupes (sur réservation).

Questions et réservations : [lorette@opm-france.org](mailto:lorette@opm-france.org) | 04 72 38 41 00



Œuvres Pontificales Missionnaires  
12, rue Sala | 69287 Lyon cedex 02



Lorette, la maison de  
Pauline Marie Jaricot

*"Je suis faite pour aimer et agir  
mon cloître, c'est le monde."*



Fourvière | Lyon | France





## À Lyon, un lieu de mémoire, de prière et de mission

La Mission est une œuvre vivante. La maison de Lorette où vécut Pauline Jaricot constitue une ouverture sur le monde, fenêtre à travers laquelle souffle toujours le vent de l'espérance. Au cœur de la colline, la maison de Lorette domine la ville de Lyon.

Inscrite à l'inventaire des monuments historiques (ISMH) en 2003, la maison a été restaurée entre 2002 et 2005. Ces travaux ont permis de découvrir de grandes richesses architecturales et de faire de ce lieu un espace de mémoire, de prière et de mission, non seulement pour le diocèse de Lyon, mais pour l'Église du monde entier. La maison accueille aujourd'hui encore des pèlerins et des visiteurs de tous les continents. Grâce aux bénévoles et aux sœurs qui y vivent, vous pourrez bénéficier de :

- **Visites guidées** : maison, salle des martyrs, expositions temporaires des OPM, lavoir...
- **Espaces de séminaire/retraite** : salle de réunion, terrasses et jardin, cuisine, pour tout groupe (*adultes, jeunes, enfants*).
- **Temps spirituels** proposés par les Sœurs à la chapelle Ste Philomène, à la chapelle St Jean-Paul II ou encore dans la chambre de Pauline (*prière du chapelet, adoration, messe*).

Une boutique est présente à l'accueil.

## Pauline Jaricot, un destin hors du commun

L'histoire de Pauline Marie Jaricot commence à Lyon où elle naît le 22 juillet 1799 dans une famille chrétienne de la bourgeoisie lyonnaise.

Après avoir traversé l'épreuve de la maladie et de la mort de sa mère, renforcée dans sa foi, elle décide, à 16 ans, d'adopter le mode de vie et la tenue vestimentaire des ouvrières de son temps et de consacrer sa vie au service de l'Église.

Missionnaire infatigable portée par une vie spirituelle intense, elle crée l'Œuvre de la Propagation de la Foi, celle du Rosaire Vivant et mène sans répit de très nombreux projets pour humaniser la société et annoncer l'Évangile.

Une vie d'engagement au service de Dieu et des hommes, un destin hors du commun, une personnalité qui marquera fortement l'Église du XIX<sup>e</sup> siècle et donnera à la Mission un nouvel élan.

Victime d'escrocs, Pauline Jaricot connaîtra l'échec et la ruine, et terminera sa vie à Lyon, sur la colline de Fourvière, dans le dénuement le plus total jusqu'à sa mort le 9 janvier 1862.

Inhumée dans l'église Saint-Nizier à Lyon, elle a été déclarée Vénérable par le Pape Jean XXIII en 1963. La guérison miraculeuse d'une petite fille, reconnue en mai 2020 par le Pape François, a permis sa béatification le 22 mai 2022. Elle est fêtée par l'Église le 9 janvier.

## "Lorette", la maison de Pauline Jaricot

Pauline Marie Jaricot a vécu à Lyon une partie de sa vie dans une maison édifée au début du XVI<sup>e</sup> siècle, située 42, montée Saint-Barthélémy, entre la Primatiale Saint-Jean et Fourvière.

En 1832, elle acquiert la maison ainsi que de nombreux terrains sur la colline de Fourvière à l'intention de diverses communautés religieuses, fait élever une chapelle dédiée à sainte Philomène, construit des dépendances et aménage la propriété pour y installer l'œuvre du Rosaire Vivant.

Elle lui donne le nom de "Lorette" en souvenir du sanctuaire de Lorette en Italie, qui abrite les murs de la maison de l'Annonciation.

En 1851, après la faillite de l'usine de Notre-Dame-des-Anges et pour faire face à ses créanciers, elle décide d'ouvrir un escalier à péage permettant d'accéder au sanctuaire de Fourvière. Cet escalier est encore visible aujourd'hui. Après sa mort en 1862, la commission de Fourvière se porte acquéreur de la maison qu'elle conservera jusqu'en 1975. La maison de Lorette est aujourd'hui propriété des Œuvres Pontificales Missionnaires.

